

Oscar Eduardo Guillén Sánchez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Guión trabajo final podcast

Interculturalidad y salud

PASIÓN POR EDUCAR

10

"B"

Interculturalidad

En México la diversidad cultural es muy variada ya que es un país multicultural que aun predomina las culturas, por eso es importante el tema de interculturalidad, que según la UNESCO es la construcción de relaciones equitativas entre personas, comunidades, países y cultura, con el propósito de revindicar y comprender la diferencia cultural, políticas, antropológicas y ambiental, teniendo en cuenta el respeto mutuo, el dialogo horizontal y la comprensión mutua ya que cada individuo tiene una percepción, creencias y visiones. Es importante que el medico tenga una mirada intercultural para no discriminar y caer en errores como el etnocentrismo y la impermeabilidad cultural, Arthur kleinman nos dice que es imperativo que las nuevas generaciones adquieran competencias culturales mientras que Maldonado nos habla de fortalecer y privilegiar los recursos de la comunidad, estos recursos seria endógenos y exógenos, que variaran según la migración ya que esto creara diversidad étnica y cultural. Para brindar una atención de calidad es necesario poder abordar las distintas culturas que se puedan presentar y así poder tener una relación médico-paciente adecuada. El sistema de salud variara con la cultura principalmente con 3 enfoques que son: la medicina tradicional, la convencional y la alternativa.

Para conocer las comunidades es necesario el desarrollo de un diagnostico de salud que es una herramienta fundamental de la salud publica que ayudara a conocer las necesidades de la población, determinantes sociales de salud, recursos, servicios y las fortalezas de la población así encontrar aquellos factores determinantes para la salud tanto personales, sociales, económicos y ambientales mediante una clasificación que son del estado y del sector salud y así los médicos deberan de ser abogados de los pobres y problemas sociales según Rodolf Virchow. Es importante conocer las carencias de cada comunidad ya que dependerán de la calidad de vida por que como dice Johan Petter Frank la miseria como madre de las enfermedades, y así poder brindar atención primaria a la salud que fue fundada por la OMS a través de la carta de Ottawa en 1986, que se centra en las necesidades y determinantes de salud de la población proporcionándonos 5 elementos importantes la promoción, prevención, tratamiento, rehabilitación y cuidados paliativos todo esto con un

enfoque integral. Para que todo esto se pueda llevar a cabo es necesario tener un sistema de salud para poder proporcionar personal, suministros, financiamiento, transportes, información, y comunicaciones teniendo como objetivos la calidad, equidad y la protección financiera todo dependerá del sistema de salud los cuales son el sistema Beveridge, el sistema Bismark y el sistema Semashko teniendo en cuentas los elementos importantes como la sinergia la equidad, parsimonia y la variedad requerida.

Bibliografía

Alarcón M, A. M., Vidal H, A., & Neira Rozas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Revista Médica de Chile, 131(9). https://doi.org/10.4067/s0034-98872003000900014

Dietz, G. (n.d.). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno Hacia una gramática de la diversidad.

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. Revista Peruana de Medicina Experimental Y Salud Pública, 27(1)

Arenas Monreal, L. Cortez Lugo, M. Parada Tora, I Pacheco Magaña Valladores, L. (18 de 02 de 2015). Centro de investigaciones en sistema de salud. Instituto Nacional de Salud Publica. Obtenido de diagnostico de salud poblacional con enfoque en ecosalva Aguirre, M.V.(octubre/ diciembre de 2011). Factores determinantes de la salud: importancia de la prevención.

Salud, O.O (S.F.) Protección social en salud. Obtenido de OPS

Salud, O.O. (2022). OMS: Obtenido de promoción de la salud

OPS., (S.F.). Protección social en la salud. 2021. Ibarra I, N. (2020). Educción en salud.

México D.F:, Gobierno de México. Organización Mundial de la Salud, (1998). Promoción de la salud: 1p:

Terris, M. (S.f). Tres sistemas mundiales de atención médica. Obtenido de cuadernos médicos sociales N.14- 1980 de agosto pag. 1-7

López Austin, A (1989). Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas, México: innovando en la salud. 2-28 Kats, Dl. (2013). La interacción de la medicina convencional y no convencional. Humanista, Humanoide medica, 1 (2) 171-179.

Teresa Rivas, Rivas.T; Pérez, R., & Olmos F. (Febrero- marzo de 2011). Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba.

Dr. Viéndolo Julio, D.M (2011). Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud

Laura Estrada Linda. (2022). Desarrollo del ciclo vital en el ser humano. Salud mental, 6

Andrade, JG (2012). Niveles de prevención en salud